



**恒富中学校(2年生・61名)
よのなか教室「平和学習」**

令和5年6月29日(木) 13:35～15:25

恒富中学校の2年生が、講師に坂本光三郎さん(夕刊デイリー新聞社取締役編集担当)を招いて、平和学習を行いました。6月29日は、延岡大空襲の日でもあり、子どもたちにとって、貴重な講話となりました。

坂本さんは、当時の状況を、たくさんの写真や映像を使って話されました。大空襲の跡の焼け野原になった延岡の市街地や子どもたちの生活の様子など、丁寧に説明されましたが、子どもたちも、実感としてとらえられたのではないかと思います。

また、大空襲がある前の、穏やかな延岡市の様子が分かる貴重な動画を紹介して下さり、平和がいかに大切かということに改めて気付かされました。

講話の最後には、「戦争が始まつたら止められない。昨日までは戦前だったということにならな

いように、平和の尊さについて真剣に考えてほしい。」と、子どもたちに伝えられた坂本さんの言葉が印象に残りました。

幸せな日常が当たり前のことではない、約80年前には、このふるさと延岡でも戦争によりたくさんの死傷者が出たり、多くの建物が壊されたりしたことを忘れずに語り伝えていかなければならぬことを、子どもたちは学んだと思います。



【講話を聞く子どもたち】



【坂本光三郎さん】

**東海東小学校(6年生・61人)
よのなか教室「夢をかなえるために」**

令和5年7月12日(水) 10:00～10:45

東海東小学校の6年生が、「夢をかなえるために」というテーマで講話を聞きました。講師は、富高和幸さん(NPO法人Ganar代表者)です。



富高さんは、単身アルゼンチンに渡り、努力の末プロのサッカー選手として活躍されました。身長が低いというハンディを克服し、サッカー王国アルゼンチンで活躍されたお話に、子どもたちは、目を輝かせて聞き入っていました。

また、アルゼンチンの生活や文化が分かる映像をたくさん準備され、異文化に触れる機会も与えていただきました。

～富高さんの講話より～ 夢をかなえるために

- ・ 時間をどのように使うか、自分で考えて使うことが大事。
- ・ 実行に移す、本物を見る、本物に触れることが大事。
- ・ 無理か無理でないかは、自分で決めない。どこまでやれるかとことん挑戦してほしい。
- ・ 良いところを伸ばす、頭を使う、言い訳をしない。
- ・ 近道はない。こつこつやるしか方法はない。
- ・ チャンスを掴むか掴まないかは、自分の準備次第。

富高さんは、ご自身の夢として、今、自分が指導している(サッカー)子どもたちに夢を与える、Jリーガーを育てたいと、最後に明るく話してくださいました。



【講話の様子】

岡富中学校(2年生・110名) よのなか教室 「職場訪問」

令和5年6月23日(金) 10:00 ~ 11:00

岡富中学校の2年生が、3つのグループに分かれて職場訪問を行いました。訪問先は、○佐藤焼酎製造場 ○岸上蒲鉾株式会社 ○ケーブルメディアワイワイ本社 です。

訪問先では、会社の概要や仕事の内容、ものづくりの楽しさ、地域社会への貢献、ふるさと延岡への思いなどを話していただき、貴重な訪問となりました。見学の場面では、一人一人がタブレット端末に映像を記録したり、質問をしたりするなど、意欲的な取組が見られました。



【佐藤焼酎醸造場】



【岸上蒲鉾株式会社】



【ケーブルメディアワイワイ本社】

～生徒の感想文から～

- 私は、夢を実現するためには、“計画すること”が大切だということを学びました。そして、歴史のある佐藤焼酎さんだからこそ、学べることがあるのだと実感しました。仕事内容も9種類あり、作るだけではなく、企画や総務など多くの仕事があることを知りました。焼酎作りには、長い年月と古賀さんたちの思いが込められているからこそ、地元で愛されているのだと思いました。
- 今日の職場訪問は、とても楽しかったです。特に、ガラス越しから見るちくわの製造が面白かったです。私たちは、ちくわやかまぼこは、作り終わったものしか見たことがなかったので、今日の体験はとても新鮮でした。また、ビデオも分かりやすく、細かなところまで教えてください、感謝しかありません。そして、質問にも優しく丁寧に答えてくださったので、上手く文化祭の発表に挑むことができそうです。
- 実際にどんなところでどんなお仕事をされているのかを見ることができて、とても勉強になりました。インタビューにも沢山答えていただきましたが、その中で私が一番心に残ったことは、「市民の方々ともっと関わって、一緒に協力して番組を作り上げていく活動をたくさんしていきたい。」ということです。実際に私たちも撮影してもらってすごく楽しかったです。

～キャリア教育実践交流会～

9月21日(木) 19:00 ~ 社会教育センター会議室2

今回は、岡富中学校の梶山亜衣先生に、キャリア教育の取組について発表していただきます。貴重な実践発表ですので、参考になると思います。是非、ご参加ください。

延岡市キャリア教育支援センター

〒882-0053 宮崎県延岡市幸町3丁目101番地延岡駅西口街区ビル3階 延岡商工会議所内

電話 0982-33-6666 FAX 0982-33-6682 <http://nobeoka-career.jp/>

水永正憲 ☎ 080-4002-8167 敷石輝幸 ☎ 080-6410-5539 酒井康行 ☎ 090-2587-7837
✉ mizmas228@gmail.com ✉ sate815@ma.wainet.ne.jp ✉ y351akre@ma.wainet.ne.jp